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百人大评楼

在作本次数据分析时，记者走访了多家项目售楼中心，
也采访了多位已购房和准备购房的市民。

“要不是因为急着结婚，我还想等段时间再买房，我认为
房地产行业调整不可能这么快结束，说不定还会下调。”本月
27日上午，在航海路与大学路交会处一项目售楼中心看房
的陈先生告诉记者，“这已经是现房，买了就能住，买期房等
待的感觉太难受了。”

由于已经是现房，他所看的项目所剩房源已经不多，据

该项目置业顾问讲，年后来看房的都是年轻人，大多都准备
今年结婚或者是刚结婚急需用房。

当日下午，在棉纺路一项目售楼中心，记者碰到前来咨
询小户型产品的晓琳。“想买个小户型过渡一下，主要看中这
里的位置了，离市中心较近，但又不嘈杂。”

据了解，到该项目买小户型的大都是年轻人，不过
与前两年不同的是，投资客少了，现在购买小户型都是
自住。

二七 销售徘徊价格攀升
二七区是郑州的传统商业中心，商业气氛浓厚，但该区域受到京九、陇海铁路的分割，整体区域形象欠佳。长期以来，房地产尤其是住宅市场的发展

不温不火。但近两年来，在城中村改造的推动下，该区域商品房开发的步伐加快，城市面貌迅速改善，尤其是南区的发展堪称日新月异。但众多的超大规
模城中村改造集中面世，在短时期内也造成了较大程度的供过于求，区域商品房价格适中。 晚报记者 王亚平

近期，郑州楼市酝酿涨价的开发商不在少数，且有部分
项目已经公开涨价，而尚未涨价者，也将优惠幅度逐步降
低。而二七区商品房销售均价在去年楼市整体销售低迷的
情况下，也略有上升。

2008年二七区商品房成交均价月度波动较大。1月至6
月，整体上涨；但7月份在经济适用房大比重成交的影响下，
价格猛跌，其后几个月房价普遍出现松动，成交价格仅缓慢

上涨；11月、12月在升龙国际中心、金智万博商城两个商业项
目成交的影响下，区域均价攀升至每平方米5000元以上。

近期，如果你留意一下，或者去实地走访一下即可发
现，大多数项目价格也有攀升。“虽然销售均价上写的是每
平方米4500元，但是基本上自己能看中的房源每平方米都
是5000元以上，历经调整之后的房价并未出现预期中的下
调。”本报优购会会员刘先生抱怨说。

今年一季度全市商品住宅预售面
积为 848045 平方米，其中二七区为
227346平方米，低于金水区，但明显高
于中原区、管城区。但是第一季度郑州
市住宅销售面积为 1624603平方米，其
中二七区销售面积 165271 平方米，占
10.17%，销售面积却明显低于中原区的
279909平方米。

第一季度二七区在全市商品住宅
销 售 所 占 比 例 也 低 于 去 年 全 年 的
13.88%。去年销售业绩不错，主要原因
是新盘上市，如升龙国际中心、鑫苑国
际城市花园、橄榄城等。今年前几个
月，该区域上市新盘较少，大多是去年
在售项目的延续。

从预售面积与销售面积数据来看，
第一季度，二七区表现出了较为明显的
供需矛盾。

而2008年二七区商品房供应放量，
同比增长46.56%，占全市的比重提升至
14.81%。年度成交同比增长28.62%，占
全市的比重为 12.89%。但由于供应量
与成交量上升的速度不一致，导致区域
内出现明显的供过于求，年度供求比达
到1.64∶1。

去年整体市场情况特殊，全国多个
城市都出现大量存量房，郑州亦是如
此。去年二七区月度平均供应量、成交
量分别为 11.91万平方米、7.28万平方
米，各个月份供求情况变化波动较大，1
月、4月、5月、7月和 8月都出现了严重
的供大于求的情况，最终导致了二七区
2008年供大于求的情况较为严重。

刚性需求释放，婚房为主要消费，购买小户型产品也多
为自住80后为区域主力购买人群

去年下半年，二七区商品房成交价格已缓慢上涨，今年个别
项目销售价格也呈攀升趋势

第一季度二七区在全市商品住宅
销售所占比例较低，供应量明显大于销
售量

第一季度二七区住宅
供需矛盾明显
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作为郑州市的商贸中心，大型百货商场、批发市场林
立，辐射周围多个省域，但从去年乃至近期楼市销售量看，
二七区除了商品住宅供过于求的矛盾显著，商业用房和办
公用房也存在相应问题。

2008年二七区商品住宅供求比达到了1.58∶1，商业用
房尽管总量较小，但供过于求的矛盾更为明显，年度供求比
达到了2.14∶1；办公用房的供应量与成交量均不到1万平
方米，对市场的影响甚微。

据相关数据显示，商业用房及办公用房除了郑东新区情
况尚好，其他行政区域均不太乐观，供需矛盾突出，此原因除
了郑东新区已形成浓郁的商务办公气氛外，还在于楼市仍处
于调整期，商业地产尚未呈现类似住宅市场回暖的迹象。

在业内专家看来，商业用房及办公用房供需矛盾突出
的原因也不排除项目规划定位上的问题，特别是前两年楼
市快速发展，不断有新项目入市，同质化现象严重。而实际
上，只有产品具备鲜明特色和优势才能够畅销。

办公用房供需均较低
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业主：黄女士
职务：摄影工作者
购房面积：70平方米
评楼：我的工作单位在西区，买房时，70年代项目正在热销，我就

也凑着热闹去看了看。最先是淮河路与伏牛路浓厚的生活气息吸引
了我，这里是西区的生活中心，大型超市、公交公司、沿路自然生长的
百棵梧桐都给人一种十分温馨的生活场景。

从居住美感上讲，项目总体规划以自由、开放为精神蓝本，采用
W形建筑语汇与空间艺术，便调式街区尺度，高层、多层完美分布，以
围而不合的开放式布局，打破传统兵营式排布，避免单调乏味的社区
邻里关系。
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业主：孙先生
职务：房地产销售人员
购房面积：57平方米
评楼：做商品房销售近两年时间了，我也算是个业内人士，买房时，我把

郑州在售项目在脑子里像放电影一样过了一遍，最后把目标锁定在70年代项
目。

相对来说，西区的宜居性是极为突出的，而伏牛路与淮河路附近更是成
熟的生活中心，对于居住在70年代的人来说，淮河路、伏牛路、陇海路、桐柏路
共组流畅的交通体系，102、103、83、96等多条公交路线直通家门口，快速切换
工作与生活节奏。而项目无论多层或高层的房源都做到了通透采光。现代
简约主义建筑，简洁的线条，明快而俊朗，时尚而又不失典雅，活泼又透露着
沉稳使70年代的优势尤为突出。 晚报记者 王亚平


